
 

ASSEMBLEA DEI SINDACI 

DISTRETTO CANTU’ – MARIANO COMENSE

VERBALE della seduta n. 02 del 26 settembre 2024 

Sede: Sala Convegni Ospedale S. Antonio Abate di Cantù via Domea n. 4.    

Ordine del giorno, come da convocazione prot. n. 60802 del 12 settembre 2024:

1. Insediamento Assemblea dei Sindaci del Distretto
2. Avanzamento lavori PNRR;
3. Piano di sviluppo del Polo Territoriale (PPT)
4. Aggiornamento situazione Cure Primarie.

Componenti convocati:

Comune di Presente Assente Delegato

Arosio X
Cabiate X
Cantù X
Capiago Intimiano X
Carimate X
Carugo X
Cermenate X
Cucciago X
Figino Serenza X
Inverigo X
Lurago d’Erba X
Mariano Comense X
Novedrate X
Senna Comasco X

Partecipanti: 

 Dott. Luca Filippo Maria Stucchi, Direttore Generale
 Ing. Maurizio Morlotti, Direttore Sociosanitario
 Dr. Carmine Paparesta, Direttore Distretto Cantù-Mariano Comense  
 Dott. Serafino Grassi, Presidente Conferenza dei Sindaci di ASST Lariana 
 Dr.ssa Cristina della Rosa, Direttore Dipartimento Cure Primarie
 Prof. Dr. Nicola Poloni, Direttore SC Psichiatria Lariana Ovest
 Ing. Ivan Cecco, Direttore SC Gestione Tecnico Patrimoniale
 Dr. Sergio Casati, Direttore Dipartimento Medicina
 Dott.ssa Manuela Soncin, Dirigente DAPSS 

Sono, altresì, presenti altri responsabili, coordinatori e dipendenti di ASST Lariana. 
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. Il Presidente dell’assemblea, Dott.ssa Alessandra Pozzoli, accertata la presenza della maggioranza di Sindaci
o loro delegati, richiesta dal Regolamento per la validità della seduta, dichiara aperti i lavori alle ore 18.00.

Ringrazia il Direttore del Distretto per l’ospitalità e passa subito alla trattazione del primo punto all’ordine del
giorno: “Insediamento dell’assemblea Distrettuale dei Sindaci” che, non necessitando di altri atti formali, si
intende assolto e passa la parola al dr. Paparesta per la trattazione del secondo punto all’odg.

Punto 2: Avanzamento lavori PNRR

Il dr. Paparesta illustra l’argomento avvalendosi della proiezione di immagini e grafici.
Precisa che nell’ultimo biennio la grande sfida è consistita nel mettere in atto quanto disposto dalla LR.22/21
dal DM 77/22 e dalla DGR 6760 impostando e via via implementando tutte le attività caratterizzanti il nuovo
Distretto Sociosanitario ed in questo contesto anche trasformare quello che era un poliambulatorio in una
Casa di Comunità attiva e funzionante.
In ossequio agli obiettivi del Distretto disegnati dal legislatore, miglioramento e semplificazione dell’accesso
ai servizi, ampliamento dell’offerta, semplificazione dell’organizzazione, il dr. Paparesta illustra le novità ap-
portate nel 2024:

 Progetto “Anziano Fragile” ambulatorio e visite domiciliari 1.7.2024
 Colloquio motivazionale breve in OdC 1.7.2024
 Driver geriatrico OdC Cantù - Mariano ottobre 2024
 Ambulatorio Urologia funzionale             27.6.2024
 Ambulatorio prime visite psichiatriche in CdC                        1.11.2023
 Ambulatorio del sabato pediatrico ottobre 2024
 Diurnato Hospice a Mariano Comense                Avviata progettazione 
 Punto prelievi apertura al sabato                                   con DAPSS e SS Laboratorio
 Coinvolgimento CA Cantù – Mariano e rispettivi OdC                        Cure Primarie
 Prenotazione e gestione prenotazioni                            Avviato con DA e SC CUP
 Progetto PUA con UDP            Avviato
 Videoconferenze con SC Cure palliative e cittadinanza            Concluso

Al termine dell’intervento del Direttore del Distretto prende la parola l’ing Cecco, per una ricognizione sullo
stato dell’arte degli interventi presso gli stabilimenti di Cantù e di Mariano Comense.

Cantù:  

si sono conclusi i lavori all’Endoscopia (collaudata e in fase di accreditamento), così come del Lotto A del
Pronto Soccorso (nuova area triage) e della COT (Centrale Operativa territoriale). Sono invece in fase di
ultimazione i lavori per l’impianto di condizionamento in 12 stanze della Medicina, l’ampliamento con tre
nuovi  posti  letti  nella  Semintensiva  e  il  nuovo  locale  criobiologico  a  servizio  della  PMA  (Procreazione
medicalmente assistita), tutti all’interno dell’edificio M, sottoposto anche ad adeguamento antincendio. Col
mese di novembre inoltre entrerà in funzione la nuova risonanza magnetica.  

Mariano Comense:  

proseguono i lavori nell’edificio D: si è completata  la demolizione interna e prossimamente verranno montati
i ponteggi per la realizzazione di facciata e copertura. In questi spazi saranno realizzati gli ambulatori e gli
studi medici per i medici di medicina generale, i pediatri di libera scelta, la continuità assistenziale e gli
infermieri di Famiglia e di Comunità; il Punto Unico di Accesso; lo sportello SUW/Adi; una sala d’attesa; un
locale per gli infermieri; nuovi bagni sia per l’utenza che per il personale e due locali di deposito. 

Sulla situazione di Mariano Comense interviene il Sindaco dott. Giovanni Alberti, per chiedere precisazioni
inerenti la data di ultimazione dei lavori della Casa di Comunità (edificio D) e un aggiornamento e prospettive
circa il contenzioso legale riguardante l’edificio B, con la ditta aggiudicataria dei lavori.

Alla prima domanda risponde l’ing Cecco, affermando che la conclusione dei lavori della CDC è prevista per il
31.12.2025.

Per  quanto  riguarda  il  secondo quesito,  ovvero  la  riqualificazione  del  corpo  B,  oggetto  di  contenzioso,
interviene il Direttore Generale, dott. Stucchi che rimanda al termine della prossima udienza in Tribunale, un
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maggiore chiarimento sulla situazione, ribadendo che è obiettivo unanime uscire dallo stallo per ipotizzare un
futuro dello stabile. 
 
Punto 3: Aggiornamento della situazione delle Cure Primarie

Il Presidente ragguaglia i presenti circa la posposizione dell’originario punto 3, anticipando l’intervento del
Direttore SC Cure Primarie dr.ssa Maria Cristina Della Rosa.

La dottoressa, aggiorna i presenti sul numero dei medici di medicina generale che, ad oggi, nel Distretto
sono in totale 66 (37 nei tre ambiti canturini e 29 nei due ambiti marianesi).   Sottolinea che continuare a
mantenere piccoli ambiti non è vantaggioso per gli assistiti, e su questo tema è necessario intavolare un
concreto dialogo con i Sindaci per definire la costituzione di due macro ambiti, uno per il Marianese ed uno
per il Canturino, situazione che favorirebbe anche le aggregazioni tra medici di medicina generale.  

La dr.ssa Della Rosa  comunica ai  presenti  i  dettagli  del progetto “Sabato pediatrico” che partirà dal 12
ottobre presso la Casa di Comunità di Cantù e reso possibile grazie alla disponibilità di pediatri di libera
scelta, infermieri esperti nel trattamento di pazienti pediatrici, gli infermieri della COT di Cantù. 

La  Presidente  Pozzoli  comunica  un’ulteriore  variazione  dell’ordine  del  giorno  consistente  in  una  breve
comunicazione del Direttore della SC Psichiatria Lariana Ovest, prof. Nicola Poloni.

Il  Prof.  Poloni  informa  che  l’edificio  K  dello  Stabilimento  di  Cantù,  che  ospita  la  Psichiatria  verrà
temporaneamente chiuso per consentire i lavori di ristrutturazione che esiteranno in una nuova struttura più
moderna e funzionale ai bisogni di questo territorio ed in generale della psichiatria di ASST lariana.
A tal proposito, i posti letto di questa struttura saranno trasferiti, per un tempo stimato in circa otto mesi,
presso la SPDC di San Fermo della Battaglia. 
I  servizi  ambulatoriali  saranno assicurati  dalle  altre  strutture  ambulatoriali  di  ASST Lariana presenti  sul
territorio.
Nelle more degli interventi di ristrutturazione un gruppo di lavoro elaborerà un progetto di ammodernamento
e funzionamento delle equipe di psichiatria, con ipotesi di 2 equipe infermieristiche: una ospedaliera e una
mobile per i servizi di prossimità.

Punto 4: Piano di sviluppo del Polo Territoriale

L’ing. Morlotti illustra sinteticamente e a grandi linee il lavoro che i professionisti di ASST Lariana hanno
prodotto per confezionare una prima stesura in bozza del PPT.
Il Piano di Sviluppo del Polo Territoriale può considerarsi equivalente ai Piani di Zona. Consiste nello sviluppo
di aree tematiche che devono incrociarsi e interagire con i LEPS. 
Le aree di interesse, stabilite dal legislatore, sono le seguenti:  valutazione multidimensionale, continuità
nell’assistenza nei setting assistenziali, cure domiciliari, percorsi di integrazione a livello territoriale con la
rete delle cure primarie, prevenzione e promozione della salute, telemedicina, la presa in carico dei cronici e
dei fragili. 
I PTT sono stati introdotti dalla Legge Regionale 22/2021.
Quella attuale è la prima stesura, e avrà valenza triennale, 2025/2027.
Sono stati previsti alcuni passaggi preliminari di condivisione del documento tra cui la Cabina di Regia e la
Conferenza dei Sindaci, per i quali saranno fornite successive e più dettagliate informazioni.

Conclude l’assemblea il Direttore Generale dott. Stucchi, affrontando le tematiche inerenti la difficoltà nel
reperire professionisti, specialmente in alcuni ambiti territoriali, la povertà di requisiti di attrattività verso
strutture periferiche, quali ad esempio una situazione abitativa agevolata o altre tipologie di benefit, che non
possono essere  a  completo  carico  delle  strutture  sanitarie  ma fanno parte  di  politiche complessive  del
territorio.

A tal proposito il Direttore, si sofferma anche sulle non poche difficoltà ad operare con la dovuta celerità in
svariate situazioni, tra le quali il reclutamento del personale, a fronte di una legislazione che non consente,
per sua natura, azioni rapide.

Termina sottolineando come il tema sfidante su cui lavorare insieme ai Sindaci e agli altri attori territoriali,
sia la creazione di una vera e propria “Medicina di Distretto” che sappia intercettare i bisogni, prevenire,

3



stringere  alleanze  tra  i  vari  partners,  al  fine  di  garantire  ad  ogni  cittadino  quantomeno  dei  punti  di
riferimento e di risposta alle principali necessità in ambito sanitario, sociosanitario e sociale, omogeneamente
su ogni territorio. 

Bisogna in definitiva avere il coraggio dell’iniziativa, per costruire, a partire dal territorio, nuove regole di
ingaggio per il Sistema Sanitario nazionale. 

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Presidente ringrazia tutti i presenti per la partecipazione.

L’incontro si conclude alle ore 19.45.

Il presente verbale si compone di nr. 04   pagine. 

Letto, confermato e sottoscritto. 

IL SEGRETERARIO VERBALIZZANTE

Dott. Domenico Pangallo

IL PRESIDENTE DELL’ASSEMBLEA DEI SINDACI 

Dott.ssa Alessandra Pozzoli 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i e norme collegate
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